

Genève, le 6 septembre 2023

Journée nationale du don d'organes et de tissus ÊTRE DONNEUR D'ORGANES : POUR OU CONTRE, FAITES CONNAÎTRE VOTRE DÉCISION !

Les HUG répondent aux questions et aident les personnes qui le souhaitent à consigner leur décision. A l'occasion de la journée nationale du don d'organes et de tissus, qui aura lieu le 9 septembre prochain, l'équipe de la Coordination du don d'organes et de tissus des Hôpitaux universitaires de Genève (HUG) organisent cinq journées de sensibilisation, du 12 au 21 septembre 2023.

En matière de don d'organes, la Suisse fait figure de mauvais élève en Europe. La Suisse n'enregistre ainsi que 19 donateurs et donneuses décédées pour un million d'habitants, contre 24 en Italie, 25 en France, 30 au Portugal et 41 en Espagne. A la fin du deuxième semestre 2023, 1 388 personnes étaient en attente d'une greffe d'organes en Suisse. Or en 2022, seules 570 personnes ont pu être transplantées. 83 personnes n'ont malheureusement pas reçu d'organe à temps et sont décédées, 11 de plus qu'en 2021¹.

Ceci est principalement dû au fait que trop peu de personnes en Suisse expriment leur volonté concernant le don d'organes. La [nouvelle loi sur la transplantation](#), acceptée par le peuple le 15 mai 2022, qui introduit le consentement présumé, s'appliquera au plus tôt en 2025. Elle ne supprimera pas l'obligation de solliciter l'avis des proches. Le principal obstacle au don d'organes reste donc le manque de positionnement individuel de la population. En effet, lorsque les personnes décédées n'ont pas exprimé leurs volontés à leurs proches, ces derniers se prononcent généralement contre le don d'organes de peur de ne pas respecter une volonté qu'ils ignorent.

Que l'on soit pour ou contre le don d'organes, il est essentiel de faire connaître sa décision. Swisstransplant, fondation nationale pour le don et la transplantation d'organes, recommande d'en parler à ses proches et de consigner sa décision par écrit, par le biais de la [carte de donneur](#), des [directives anticipées](#) ou du [dossier électronique du patient](#) (DEP).

¹ [Rapport annuel 2022](#) et [chiffres trimestriels 2023](#) de Swisstransplant

Des stands d'information

Afin d'informer sur le don d'organes et de tissus et de répondre aux questions du public, les coordinateurs et coordinatrices du don des HUG tiendront des stands d'information du 12 au 21 septembre 2023. Il sera possible aux personnes qui le souhaitent de consigner leur décision à cette occasion.

Mardi 12 septembre 2023, de 9h30 à 17h

HUG, entrée principale, Rue Gabrielle-Perret-Gentil 4, 1205 Genève
A cette occasion « La marche pour la vie », organisée par l'[Association Mahana4kids](#), sera accueillie aux HUG.

Mercredi 13 septembre 2023, de 11h à 14h30

HUG - Hôpital des enfants, Hall d'accueil - Rue Willy-Donzé 6, Genève

Jeudi 14 septembre 2023, de 11h à 15h

HUG - Hôpital des Trois-Chêne, Cafétéria - Chemin du Pont-Bochet 3, Thônex

Mardi 19 septembre 2023, de 11h à 14h

HUG - Hôpital de Bellerive, Cafétéria - Chemin de la Savonnière 11, Collonge-Bellerive

Jeudi 21 septembre 2023, de 11h à 14h

HUG - Bâtiment Gustave Julliard, Hall d'accueil - Rue Alcide-Jentzer 17, Genève

Informations complémentaires : <https://www.hug.ch/evenement/journees-sensibilisation-au-don-dorganes-tissus-0>

Pour de plus amples informations :

HUG, Service de presse et relations publiques
presse-hug@hcuge.ch
+41 22 372 37 37

Retrouvez tous nos communiqués de presse, depuis 2014, sur [notre site Internet](#).

Si vous souhaitez vous abonner à nos listes de diffusion et recevoir nos communiqués de presse, [laissez-nous vos coordonnées](#).

Suivez nous également sur :



Les HUG : soins, enseignement et recherche de pointe

Les Hôpitaux universitaires de Genève (HUG) rassemblent [huit hôpitaux publics et deux cliniques](#). Leurs missions sont de prodiguer les soins à la communauté dans toutes les spécialités médicales, de contribuer à former les médecins et le personnel de santé et d'effectuer des recherches médicales et soignantes. Les HUG sont centre national de référence pour [l'influenza](#), les [infections virales émergentes](#), les [méningocoques](#), ainsi que pour l'immunologie de transplantation et le [laboratoire national de référence pour l'histocompatibilité](#). Ils sont centres collaborateurs de l'OMS [dans six domaines](#) et [centres d'excellence](#) dans plusieurs secteurs. Les HUG soignent 260 000 personnes par an, proposent plus de 2 000 lits hospitaliers et emploient 12 788 personnes. Plus d'informations sur [publications-hug](#)

www.hug.ch – presse-hug@hcuge.ch